

PART.1 スクーターといえどさまざまな駆動スタイルがある

今や電気に気をつかうことは必須条件!?

環境問題が注目された結果、小排気量車にも規制がかからようになった。そのためほぼ全機種がフューエルインジェクション化し、電気はより重要な存在となった。その電気を活用し、性能アップを図る電気チューンの世界を見てみよう

横田和彦 文
text by Kazuhiko Yokota



①単気筒エンジンに対応するType E。サイズも小さいので取り付けスペースも小さくてすむ。ただし形状は一緒でも内部構造は車種ごとに違っているので注意したい



くなってしまうことがあります。それが「プラグの寿命が縮む可能性がある」という理由なのです。しかし我々は電圧は必要なだけ確保されていれば、それ以上大きくする必要はないと考えています」

対して「スマスマブースターは電圧ではなく電流に着目している。空中を通電したあと実際に混合気には火をつけた花火を発生させるのが電流の役割。その電流を増幅させることで発生する火花を大きくするのである。

「ピストンによって圧縮された混合気を瞬間に燃やすためには、小さな火花より大きい火花の方が効率よいということはイメージしていただけます」

スマスマブースターは電圧ではなく電流の増幅をねらっているので「プラグへのダメージが少ない。それが「プラグの耐久性はノーマルとほとんど変わらない」という理由なのだ。

さらに燃焼を促進する秘密がスマスマブースターにある。「通常は1回だけしか行なれない点火を短時間に複数回行います。つまりノーマルよりも大きい火花を瞬間に複数回飛ばすことで混合気を確

くなってしまうことがあります。それが「プラグの寿命が縮む可能性がある」という理由なのです。しかし我々は電圧は必要なだけ確保されていれば、それ以上大きくする必要はないと考えています」

対して「スマスマブースターは電圧ではなく電流に着目している。空中を通電したあと実際に混合気には火をつけた花火を発生させるのが電流の役割。その電流を増幅させることで発生する火花を大きくするのである。

「ピストンによって圧縮された混合気を瞬間に燃やすためには、小さな火花より大きい火花の方が効率よいということはイメージしていただけます」

スマスマブースターは電圧ではなく電流の増幅をねらっているので「プラグへのダメージが少ない。それが「プラグの耐久性はノーマルとほとんど変わらない」という理由なのだ。

さらに燃焼を促進する秘密がスマスマブースターにある。「通常は1回だけしか行なれない点火を短時間に複数回行います。つまりノーマルよりも大きい火花を瞬間に複数回飛ばすことで混合気を確

くあります」

このマルチスパークと呼ばれる働き

が行なわれる時間は実に400万分の1秒の間。とても短い時間のなかでの出来事なのだ。ちなみに今回初めて知ったことなのだが、通常エンジンが動いている最中には数%程度の失火が発生しているのだという。スマスマブースターを使うとゼロに、といいかないものの減らすことは可能なのだそう。

さらに点火時に発生するノイズを減らすことで誤動作を防止し、安定したスパークを実現するという効果もある。正確なタイミングで確実に点火することによって期待できる効果は「ノック」による有害ガスの発生を防ぐのである。

混合気を短時間で確実に燃焼させることでエンジンが本来持っている力を発揮させるスマスマブースターの基本原理がおわかりいただけただと思

う。ちなみにスマスマブースターの装

着によって期待できる効果は「ノック

」の減少、「カーボン蓄積の減少」、エンジン負荷の低減による延命・不完全燃焼による有害ガスの発生を減らす、始動性・パワー・トルクの向上・レスポンスアップ・振動の低減など多岐にわた

る。対してマイナス面は車種によっては取り付けがやりにくいくこと、イグニションコイルの配線に割り込まれるのだが、スクーターの場合はそこにアーチセスするまでがひと苦労、という車種も少なくない。(コストがかかることがある)スマスマブースターといえどもマイナスといえどもマイナスだが、どういったのが正直なところだ。バッテリーが上がったときに他車との競争でつないで始動した際にも、クルマは少し走ればバッテリーに充電されるが、二輪車がなかなか充電されないので発電量に差があるからだ。なにより車体がおおわれているスクーターはバッテリーへのアクセスも

「まずバッテリー本体が健康であることが大前提になります。二輪車のエンジンは回転数が低いときは発電量が少なく、バッテリーの電気を使ってい

ることもあります」

「バッテリーが上がったときに他車との競争でつないで始動した際にも、クルマは少し走ればバッテリーに充電されるが、二輪車がなかなか充電されないので発電量に差があるからだ。なにより車体がおおわれているスクーターはバッテリーへのアクセスも

「バッテリーの特性はゆっくり充電し

れ、つまり放電するものなので、点火用電池を送るプラグコードを抵抗の少ないものに変えたり、電

安は3000~5000kmだそうだ。そのプラグコードを抵抗の少ないものに変えたり、電

気を発生させるイグニッションコイルを增幅力の強いモノに交換すると着

火力が上がりります」

同社の営業である伊藤和幸氏が話

を続ける。「バッテリーの特性はゆっくり充電し

れ、火は一瞬のこと、その一瞬に大きな電

流を流すため、サババッテリー的な役

割をはたすコンデンサーをバッテリー

端子にかませる製品もありますね」

以上を聞いてわかるかと思うが、どの製品も「プラグの火花を強くして着火力と燃焼速度を高め、完全燃焼に近づけることを目的としている。それが

点火系チューンの基本と考えてよいだ

う。つまりバッテリーを上乗せするといふことでもあります」

点火系チューンの具体的なメリット

は、パワーとトルクの向上、レスポンス

の向上、燃焼室やマフラーのカーボン

の堆積の減少、排気ガスがクリーンにならなど。デメリットは、電圧を高めて

着火力の向上をねらった製品のなかには、プラグへのダメージが大きくなってしまうなど。

「デメリットは、電圧を高めて、燃焼室の仕事は、プラグの先端にあるギャップ(電極間の隙間)に火花を飛ばす瞬間に必要な力、空気の壁を打ち破る力と考えればいい。ゆえに

「電圧を高める製品は、その空気の壁を破る瞬間の力を高めているので、電

流を增幅させる装置です」

スして、オカダプロジェクトがリリースしている点火系チューンバーツ、

スマスマブースターについてうかがつてみた。多くのクルマやバイクに対応

し実績もあるバーツである。

「スマスマブースターは、電圧ではなく

点火時に必要なのは1回である。

「電圧を高める製品は、その空気の壁

を破る瞬間の力を高めているので、電

流へのダメージがノーマルよりも大き

いといえるのではないだろうか。

よってするリスクは低い

ことなので、ムリにパワーを上乗せしないといふべきだ。

「スマスマブースターは、電圧ではなく

点火系チューンのため現代のエンジンは、

「スマスマブースターは、電圧ではなく

点火系チューンのため現代のエンジンは、